
2023. 4. 1  vol. 68 KAKEHASHIKAKEHASHI

3 2

木村　森 教諭
き　むら　　　しん

小堀 裕太 さん
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［記事内容は、取材当時
 （2023年1月）のものです。］

❶ 初めの頃は、男子は少し落ち着きがなかった感じがしました。初対面だからこそのぎ
こちなさがあったように思います。

❷ ブロック制では体育祭、学校祭、学力コンテストも行われ、「あのチームには負けない
ぞ！」なんて言いながら一年を通して学校全体で盛り上がることができました。

❸ 今となっては、最初は遠慮があったかな…と思いますが、時間が経つにつれて男女共
学も気にならなくなったと思います。

❹ 男とか、女とか関係なく、自分のできることをやったらいいだけだと思います。家事
は女性の仕事とか思わないし、僕は男だけど普通に家事をしたりもします。

❺ 統合したばかりで大変な事もあったけれど、その経験を生かし、時代や生徒に合わせ
て変わっていけるような、足利高校にしていきたいと思います。

❶ 男子生徒は、身だしなみを整えるようになりました。今までは寝ぐせがついたまま
だった生徒も、いつの間にかきちんと整えるようになりました。

❷ 生徒達が、学校全体をよく見て、平等にバランスよくチームに分けてくれました。
その点についても、すごく感心しました。

❸ 別学の頃に比べて、生徒が質問しに来なくなりました。なんでかな？大丈夫なの
かな？って思っていたんです。でも、男女を問わず得意な生徒の所に集まって、
それぞれが協力し合って、教え合っていたんですね。教えてもらう側の子にも、
教える側の子にもまた学びになるし、よかったな～！って思ったんですよ。

❹ 生徒も教員も「男だからどう」とか「女だからどう」っていうのは感じないですね。
例えば、この時期に使う灯油も、男子だけが重たい灯油を入れてくるとかでもなく、
反対に女子が率先して灯油を入れてくれたりする場面もよく見ます。

❺ 学びについても、また、活動についても生徒を信頼しています。生徒たちに任せて
おけば大丈夫だと思っています。生徒たちが率先してそれぞれの力を合わせて
学び、経験していってくれることを陰で支えていくことができたらと思います。

❶ 女子校とか共学とかは関係なく、仲間が増えたことが嬉しいです。
❷ 全学年を縦割りで分けて４つのブロックにするのですが、学年が違う生徒同士でも
同じブロックになりますし、そのなかでブロック長に立候補してくれる人もいたり
と、それぞれの違った一面も見ることができてとてもよかったと思います。

❸ 男女共学・別学、どちらにもよさがあると思います。どちらがよいとか、悪いとかは
特に感じたことはありません。

❹ 価値観の押し付けだと思います。人それぞれの価値観の問題だと思います。
❺ 男女別学だった頃の伝統も大切にしながら、共学になってからの新しいものも取り
入れて、より良い方へ変わっていけるような足利高校にしていきたいです。

❶ 足利女子高校からの先生達も何もわからない場所に生徒達を連れてやってきたわけ
ですから、やはり緊張していましたね。…でも、“ブロック制”を取り入れたことで、
男女を問わず生徒や先生の緊張も解けていったように感じます。

❷ 最初、生徒は、すごく硬かった気がしましたが、やはり、ブロック対抗戦の辺りから
打ち解けてきたような気がします。

❸❹ 清掃も男女を問わず全員が率先してやってくれています。性別による違いを尊重
するときもあると思うので、敢えてその違いを全てにおいて是正する必要はないと
思います。

❺ 百年以上続いた旧足高・旧足女の良き伝統を引き継ぎ、高い進学率はもちろん、生徒
達が部活動や学校行事等も主体的に行う学校として、地元足利の方々から信頼され
る学校になってほしいです。

変わったこと！ 
変わらなかったこと！
2022年4月 足利高等学校と足利女子高等学校が統合して、男女
共学の新たな足利高等学校が誕生しました。そんな足利高等学校
に統合前から在籍している先生・生徒にお話を伺ってみました。

統
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新・足利高等学校

★お聞きしたこと★
これからの足利高校は
どうなっていってほしい
ですか？❺「男らしい、女らしい」

という言葉について
どう思いますか？❹男女別学から共学になってどう感じましたか？

男女別学のよさ、共学のよさなど、感じることが
ありましたら教えてください。❸新しく始まった

「ブロック制」について
教えてください。❷男女共学になって、

何か変わったことなどは
ありますか？❶

石川 凛果 さん
いし かわ　りん　か
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足利高校でのお話を伺って、平等であることが普通にある大切さを感じ、生徒の皆さんも、教員の
方々も、とても輝いて見えました。これからもっともっと楽しんで素敵な大人になってください！
ありがとうございました！（Ｏ・Ｅ）


